

PROCES VERBAL DU 3^{ème} CONSEIL D'ECOLE DU MARDI 20 JUIN 2017

Le conseil d'école s'est réuni le mardi 20 juin à 17h30.

Étaient présents :

- Mme PRINTEMPS RENGEARD Charlotte (Enseignante et directrice par intérim)
- Mme PORTAIN Murielle (enseignante)
- Mme BERNARD Stéphanie (enseignante)
- M. VINCONNEAU Nicolas (enseignant)
- Mme MASSON Valérie (enseignante des CE à la rentrée 2017)
- Mme BOUCHETA (adjointe attachée aux affaires scolaires de la commune de ROM)
- Mme DANCRE (Référénte communauté de communes, affaires scolaires)
- M. MALECOT (Coordinateur du personnel intervenant à l'école)
- Mme PERRAULT-RICHARD (conseillère municipale de SAINTÉ SOLINE)
- Mme LAMARCHE (conseillère municipale de MESSE)
- M. GORIN (DDEN)
- Mme COUVIDOUX (parent élu au conseil d'école)
- Mme BERLAND (parent élu au conseil d'école)
- Mme TROUBLE (parent élu au conseil d'école)
- Mme BARREAU (parent élu au conseil d'école)

Excusés :

- Mme LAMBIN (Inspectrice de l'Education Nationale de la circonscription de Melle)
- Mme GENIBEL Céline (enseignante)
- M. PICHON (maire de ROM)
- M. CHASSIN (maire de SAINTÉ SOLINE)
- Mme TROUBLE (maire de MESSE)
- Mme BONNET (Maire de VANCAIS)
- Mme SANNIER (conseillère municipale de VANCAIS)
- Mme MACQUAIRE (conseillère municipale de VANCAIS)
- Mme ROCHER (responsable du secteur de Lezay)
- Mme BRUNET (Chef de service affaire scolaire, enfance)
- M. QUEREAULT (DDEN)
- Mme AGNES (présidente de l'APE)

Après un tour de table où chaque personne s'est présentée, la directrice a présenté l'ordre du jour :

- Le bilan des actions de l'année
- Le bilan des absences de l'année scolaire 2016 / 2017
- Le bilan des exercices de sécurité
- Le bilan financier de la coopérative scolaire 2016/2017
- Le bilan de la réunion avec les délégués des élèves
- La rentrée 2017
- Demandes et questions diverses

1. Le bilan des actions de l'année

- Spectacle de marionnette autour du petit Chaperon Rouge a eu lieu le mardi 21 mars. C'était un beau spectacle financé par l'APE.
- La grande lessive a eu lieu le jeudi 23 mars, autour du thème Ma vie vue d'ici. L'exposition a été ouverte aux parents dans la cour de l'école à partir de 15h45. Mme Bernard a rappelé rapidement le concept (exposition internationale en octobre et en mars) puis le sujet qui par ailleurs avait été expliqué lors du deuxième conseil d'école.

- La semaine des maternelles s'est déroulée du 10 au 14 avril. La directrice a rappelé les quatre moments forts de la semaine : les jeux d'Hercule, un atelier cuisine, des lectures de contes et pour finir un petit déjeuner. Beaucoup de parents sont venus pour participer à cette semaine. Le petit déjeuner est toujours un moment très apprécié. Ce projet sera reconduit l'année prochaine.
- Ecole et cinéma: Projection du film *Wadjda* pour les CM, le 23/05/2017 et de *Peau d'Ane* pour les GS CP CE, le 29/05/2017. Mme BERNARD a rappelé l'intérêt d'école et cinéma puisque les élèves ont pu découvrir la vie d'une petite fille saoudienne et ils ont pu aussi s'ouvrir culturellement. Ce film avait été travaillé avant la séance pour que les élèves puissent bien comprendre l'intérêt de ce film. Puis M.VINCONNEAU et Mme PRINTEMPS RENGEARD ont rappelé que ce film avait permis de découvrir un autre conte aussi bien à travers l'écoute d'un conte traditionnel et la projection du film. Ce projet sera reconduit l'année prochaine. La directrice a précisé que l'école se renseignerait pour offrir des projections aux PS MS.
- Natation : Les CM vont à la piscine de Lezay les mardis et les jeudis pendant le mois de juin. La directrice a rappelé qu'un parent accompagnait la classe chaque séance et remercié tous les parents ayant accompagné les élèves à la piscine.
- La chorale des CM s'est déroulée le 09/06/2017 à la salle des fêtes de Lezay. Mme BERNARD a rappelé que ce projet concernait les 6^{ème} du collège de Lezay et les CM des écoles de Lezay, Chey et Saint Vincent. Le thème cette année était le « Vivre ensemble ». A cette occasion, les CM sont allés sur Lezay le matin pour faire une course d'orientation avec les CM2 de Lezay et les CM de Chey, dans le bourg. Mme BERNARD a ajouté que beaucoup de parents avaient apprécié le spectacle. Ce projet sera reconduit l'année prochaine.
- La nuit des musées a eu lieu le 20/05/2017. La directrice a rappelé les grandes lignes du projet des 4 classes qui avaient déjà été évoquées lors du conseil n°2.

Les PS MS GS CP ont travaillé sur les douze travaux d'Hercule avec la création d'un épisode supplémentaire. Un grand livre a été construit par les élèves dans lequel les différents travaux étaient racontés et illustrés.

Les CM ont travaillé sur le thème des plantes et remèdes qui soignaient sous l'ANTIQUITE. Ils ont fabriqué un jeu de loto sur les plantes médicinales et leurs vertus.

Les CE ont découvert les sports pratiqués pendant l'Antiquité et travaillé sur certaines postures que les athlètes avaient sur les poteries, mosaïques. Ils ont aussi travaillé sur les thermes de ROM et fabriqué une maquette.

Plusieurs familles se sont rendues au musée pour visiter l'exposition. M. VINCONNEAU a tenu à remercier le musée du RAURANUM pour avoir donné la possibilité aux CM et aux CE d'aller visiter l'exposition le lundi matin.

Ce projet sera reconduit l'année prochaine.

- USEP : Les PS MS ont fait le printemps des maternelles à Lezay, le 19/05/2017. Il y avait plusieurs ateliers encadrés par des enseignants, des ATSEM et des parents (fil d'Ariane, parcours avec des engins roulants...). Il y aura aussi une rencontre orientation au Lambon le 27/06/2017
- Le Rallye tice mathématiques pour les CP a été réalisé 29 et 30/05/2017. Il y avait 6 exercices : Ex1 : Les cibles Ex2 : PokéMaths Ex3 : La grenouille Ex4 : Les montgolfières Ex5 : Memory Ex6 : calculakart Il y avait 6 binômes de constituer. La classe a reçu un diplôme avec la mention Excellent. L'enseignante Mme PRINTEMPS RENGEARD a félicité sa classe de CP.
- Intervention TICE : les CM ont participé à un atelier TICE avec Christophe DUDOGNON sur le Cyber-harcèlement. Mme BERNARD a rappelé que cette prévention était primordiale et avait encore plus de poids puisque c'était un intervenant extérieur qui venait intervenir dans la classe.
- Le Projet lecture de contes : les CM ont lu des contes au GS CP et au PS MS : version plus longue des contes comme Cendrillon, le Petit Poucet et un conte russe Merghen et ses amis. Ce projet sera reconduit l'année prochaine à partir de types d'écrit différents.

- Cuisine avec les PS MS GS CP : Ils ont continué à cuisiner autour des contes : le Chocisson, les petits bonhommes de pain d'épices, les cailloux du Petit Poucet. Ce projet sera reconduit l'année prochaine.
- La sortie de fin d'année au Zoodyssée se déroule en trois temps, avec ateliers pour les 4 classes: le 8/06/2017 pour les CE atelier « le comportement prédateur », le 12/06/2017 pour les PS MS GS CP atelier « nourriture des animaux », le 4/07/2017 atelier « la classification des êtres vivants ». Tous les élèves ont apprécié ces moments et notamment les ateliers au contact des animaux.
- La fête d'école se déroulera le vendredi 30 juin 2017 (début à 17h30 et fin vers 19h30). Les 4 classes présenteront des chants, ou des danses, ou des saynètes. Puis, ce sera au tour des TAP de présenter leurs activités de l'année.

2. Le bilan des absences de l'année scolaire 2016 / 2017

La directrice a énoncé le pourcentage de présence : 94.27% et le pourcentage d'absence : 5.73%. Elle a ajouté que les taux d'absentéisme étaient sensiblement les mêmes pour chaque classe.

3. Le bilan des exercices de sécurité

- Bilan du PPMS: La directrice a rappelé qu'il s'était déroulé le 11 mai 2017, à 11h15. La durée de l'exercice a été de 5 minutes.
Le scénario choisi était « Attentat intrusion » : un camion a manqué son virage et est entré par la barrière donnant sur la cour. La conduite à tenir pour cet exercice était le confinement.
Le temps réalisé pour la mise en sécurité a été de 1min15.
La directrice a annoncé que l'exercice s'était déroulé sans encombre mais que l'alarme attentat de la garderie ne s'était pas déclenchée. Elle a ajouté que la serrure de la porte des CM ne se fermait toujours pas de l'intérieur. La directrice a félicité les élèves qui avaient été très silencieux pendant le déroulement de l'exercice.
- Bilan alerte incendie: L'exercice s'est passé le 16 juin 2017 à 11h.
La directrice a annoncé que l'évacuation s'était faite en 2 minutes 15 et qu'après appel de tous les élèves, il s'était passé 4 minutes 16. L'évacuation a été réalisée dans le calme. Elle a ensuite ajouté que tout le monde avait bien entendu le signal.

4. Le bilan financier de la coopérative scolaire 2016/2017

La directrice a instruit les membres du conseil d'école du bilan financier de la coopérative scolaire.

Les dépenses 2016/2017 s'élèvent à 9295,24€ avec la répartition suivante :

Matériel	Cadeaux	Assurances	Nouritures	Abonnements (USEP, école des loisirs, journaux, SCEM)	Sorties	Transport	Frais de compte	Opérations de vente
684.22€	966.88€	64.46€	442.86€	480.30€	2790.02€	2173€	40.50€	1653€

Les recettes 2016/2017 s'élèvent à 9064,23€

Dons	Vente	Subvention (APE)
1250.77€	2895.94€	4917.52€

Le déficit est de 231,01€

Et pour finir, la directrice a avisé les membres du conseil d'école qu'il resterait environ 2256€ après la grande sortie de fin d'année financée exclusivement par l'ARPI à la hauteur de 1755€ (720€ Zoodyssée et 1035€ pour 3 bus).

5. Le bilan de la réunion avec les délégués des élèves

La réunion avec les délégués s'est déroulée le vendredi 16 juin.

La directrice a énuméré les différentes demandes des élèves avec les réponses qui leur avaient été données lors de la réunion.

La cantine : Avoir plus de glaces et d'hamburgers.

Avoir des sauces mayonnaise et ketchup.

Avoir des boissons sucrées à la fin de l'année.

La cour : Avoir un grand toboggan et une toile d'araignée : les enseignants ont répondu qu'il n'y avait pas assez de place dans la cour.

Ils ont redemandé des tracteurs : les enseignants ont dit qu'ils verraient l'année prochaine.

Ils veulent continuer à avoir les échasses : c'est possible au beau temps quand il n'y a pas les plus petits.

Il y a toujours le planning des jeux de cour : les enseignants ont dit qu'il y avait un planning de mis en place qui sera reconduit l'année prochaine, excepté sur la pause méridienne puisque cela ne concerne pas l'école.

Avoir un mur d'escalade.

Travaux : Refaire les tracés de la route.

Sortie et fête : Plus de sorties (notamment accrobranche) : les enseignants ont répondu qu'ils faisaient beaucoup de projets et que chaque sortie était en rapport avec un projet.

Faire la fête d'école un samedi pour mettre une kermesse : les enseignants ont répondu qu'il faudra voir pour l'année prochaine.

Animaux : Avoir des animaux à l'école : les enseignants ont répondu que les élevages se faisaient selon les projets de l'année et qu'il y avait des problèmes d'allergie et des risques sanitaires.

Nom pour l'école : Projet qui essayera de se mener l'année prochaine.

6. La rentrée 2017

La directrice a énoncé les départs et les arrivées des enseignants:

-Départ de Mme PROU mutée en vienne

-Départ de M. VINCONNEAU, remplaçant de Mme PROU

-Départ de Mme GENIBEL (qui n'a pas encore d'affectation)

-Arrivée de Mme MASSON Valérie (CE1 CE2)

-Mme PRINTEMPS RENGEARD Charlotte, poste de direction

-Enseignant pas encore nommé pour la décharge de direction et le complément de service, jours encore inconnus.

La directrice a précisé qu'il n'avait pas de changement pour le personnel de l'école :

-Mme LUCAS Amélie ATSEM des PS MS

-Mme MORISSON Aurélie, dans la classe des GS CP les matins

-Mme PROUST Bianca, présence dans les 4 classes selon un planning détaillé

Puis, la directrice a présenté les vacances scolaires 2017/2018 en précisant que la rentrée avait lieu le lundi 4 septembre et que les parents auraient ce tableau dans le cahier de liaison à la rentrée.

Et enfin, la directrice a présenté les effectifs prévisionnels : 94 élèves inscrits pour l'année prochaine avec la répartition suivante :

CLASSES		EFFECTIFS
6 PS	15 MS	21
15 GS	10 CP	25
12 CE1	13 CE2	25
13 CM1	10 CM2	23

7. Demandes et questions diverses

La directrice a dit qu'il n'y avait aucune question de parents.

Puis elle a rappelé différentes demandes déjà énoncées lors du deuxième conseil d'école ou ces demandes avaient été réalisées par mail :

- Où en étaient les travaux demandés qui devaient se réaliser début d'année 2017 ?

La directrice a énuméré les travaux qui n'ont pas été réalisés : Portail, néon PS MS, tracés de route, serrure classe des CM, panneaux en liège (mur du fond dans la classe des CM), fil d'accroche et système d'accroche dans la salle de motricité, l'éclairage de la cage d'escalier avec détecteur, ampoule des blocs de secours (escalier + cantine).

L'équipe enseignante ainsi que les membres du conseil d'école ont rappelé l'importance de changer de portail qui a des difficultés à s'ouvrir ou se fermer. M. MALECOT a répondu que des devis étaient en cours.

-Où en est notre demande informatique au sujet des netbooks, de leur remise en route et de leur connexion internet ? M. MALECOT a répondu que M. BERTON (responsable informatique de la communauté de communes) était en arrêt maladie.

-La directrice a réitéré sa demande pour obtenir un point sur les dépenses allouées à la dotation scolaire.

Le conseil d'école s'est clôturé à 18h45.

La secrétaire de séance (Mme BERNARD)

La directrice (Mme PRINTEMPS RENGEARD)

Copies transmises à :

- Madame l'Inspectrice de l'Education Nationale
- Mesdames et Messieurs les maires de Rom, Sainte Soline, Messé et Vançais
- Madame l'adjointe au maire de Rom chargé des affaires scolaires
- Mesdames les conseillères municipales de Sainte-Soline, Messé et Vançais
- Mesdames et Monsieur les membres de l'équipe enseignante
- Mesdames de la Communauté de Communes du pays Mellois
- Mesdames les représentantes des parents d'élèves
- Madame la présidente de l'association des parents d'élèves
- Messieurs les délégués départementaux de l'Education Nationale